

18 de noviembre - 1980

UNO/MAS/UNO

▷ Varios países presionan a Estados Unidos

Probable condena a Argentina en la OEA por la violación de los derechos humanos

WASHINGTON, 17 de noviembre (AFP, AP, Latin y EFE).— La próxima asamblea general de la Organización de Estados Americanos se iniciará aquí el próximo miércoles en medio de expectativas sobre los efectos que producirá la probable condena a Argentina en torno a la situación de los derechos humanos en el mencionado país sudamericano.

De acuerdo con fuentes autorizadas de la organización latinoamericana, existe una fuerte presión de varios países del área para que Estados Unidos insista en una condena al

régimen militar argentino, basado en un informe realizado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre la situación de los mismos en Argentina.

En Buenos Aires, el jefe del estado mayor del ejército argentino, general José Vaquero, señaló hoy que la institución armada "no admite ni admitirá" ningún tipo de "revisión o investigación" sobre su desempeño en la lucha antiterrorista, en lo que fue interpretado como una advertencia de Argentina a la previsible condena que el régimen militar sufrirá en la próxima asamblea de la OEA.

La investigación de la CIDH, realizada hace 14 meses, concluye que hubo "numerosas y graves violaciones a los derechos humanos" durante la campaña desatada por el régimen militar contra las organizaciones guerrilleras argentinas.

Por su parte, la delegación argentina a la asamblea de la organización continental se mantenía firme en sus esfuerzos por evitar una condena por la situación que prevalece en Argentina en cuanto a la vigencia de las libertades y derechos ciudadanos.

Argentina propugna porque se logre un acuerdo "global" por parte de la OEA a favor de una resolución de apoyo a la vigencia de los derechos humanos en el continente, posición que es apoyada por otros gobiernos dictatoriales como Haití, Chile, Uruguay, Paraguay y El Salvador.

Antes de partir hacia esta capital, el canciller argentino, Carlos Washington Pastor, señaló que su país "reconsiderará su participación y cooperación con la OEA si le condena explícitamente.

Mientras tanto, los cancilleres del resto de las naciones latinoamericanas empezaron a llegar a esta capital para asistir a la asamblea general, en la que se discutirá prioritariamente

sobre la situación de los derechos humanos en Latinoamérica.

La asamblea general será inaugurada por el presidente James Carter, en lo que se considera será uno de sus últimos discursos oficiales, ya que el próximo 20 de enero deberá abandonar el poder. En la ceremonia de inauguración participará también el secretario de Estado Edmund Muskie, quien delinera la posición oficial de Estados Unidos.

En esta capital trascendió hoy que el actual secretario general de la OEA, el argentino Alejandro Orfila, no piensa dimitir a su puesto, como se había insinuado en los últimos días.